



Association Vaud Tennis

L'A.V.T. souffle ses 55 bougies

Sans l'Association vaudoise de Tennis, pas de Championnats vaudois ! Pour la cuvée été 2013, présentation des bénévoles qui œuvrent dans l'ombre.

Le comité actuel de l'AVT a pris forme en 2001 avec l'arrivée du nouveau président Daniel Zbinden. Michel Schmutz a pris en charge la trésorerie, Pierre-Alain Kummer a partagé dans un premier temps le poste de responsable des Championnats vaudois et Marie-Madeleine Gachet a gardé sa casquette de responsable cantonale juniors. Seule la plume de la secrétaire a changé plusieurs fois de mains! Carole Bonardi s'est récemment attelée à cette tâche.

Daniel Zbinden Président



Daniel Zbinden, outre sa passion pour le tennis, dirige la Banque Raiffeisen de Gimel. Lausannois, il a frappé ses premières balles à Aubonne, où il est installé depuis vingt trois ans. «J'ai commencé le tennis assez tard, il y a dix-huit ans. J'ai voulu partager ce sport avec mes enfants. Je joue pour le plaisir, plus jeune j'ai fait un peu de compétition, mais j'ai très vite compris que je n'irai jamais à Wimbledon», dit en riant le président. Et de poursuivre: «Après avoir été

membre au TC Aubonne, j'en ai repris la présidence de 2000 à 2012. C'est pendant ce laps de temps que l'on m'a proposé de m'investir au Groupement vaudois de Tennis (ndlr. L'actuel AVT). Je fréquentais déjà le GVT par le biais de mes deux enfants qui s'entraînaient au TC Aubonne». Daniel Zbinden n'aime pas faire les choses à moitié, donc lorsque la possibilité d'entrer au comité directeur de Swiss Tennis s'offre à lui, il quitte le fauteuil sur lequel il était assis à Aubonne. «Lorsque, il y a un an et demi, le président de FRIJUNE a quitté, il était important pour la Suisse romande de garder un siège au comité directeur. Il faut savoir que nous sommes la troisième association régionale suisse au point de vue taille, je n'ai donc pas hésité à faire ce choix, je voulais que Vaud soit représenté». A savoir que le comité directeur se compose d'un président, au maximum 5 présidents d'associations régionales et de 5 membres libres. Mais que fait donc monsieur le président lorsqu'il n'est pas en vadrouille pour l'AVT, en séance ou sur un court? Il est amateur de vieilles motos et dès que le soleil pointe le bout de son nez, il sillonne les routes du canton sur sa

Triumph Bonneville 1968. L'hiver? «Je suis fan du LHC donc je passe mes hivers à la patinoire. Nous sommes une bande de copains, la même depuis plus de vingt ans, et nous nous retrouvons à chaque match!»

Pierre-Alain Kummer Responsable des Championnats vaudois



Pierre-Alain Kummer a frappé ses premières balles à l'âge de 25 ans et n'a plus arrêté depuis. C'est en quittant Genève, son canton natal, qu'il rejoint en 1989 le Tennis Club de Gland. Plus régulièrement sur les terrains, son niveau s'améliore et il intègre l'équipe des interclubs. Comptable, c'est tout naturellement qu'il entre dans le comité du TCG pour occuper le poste de trésorier. «J'ai eu la chance, en entrant au comité, de vivre de grands changements. Le TCG a mué, le nombre des courts a doublé et nous avons construit, avec l'aide de la commune bien sûr, une halle qui permet aujourd'hui d'accueillir plus de 1000 membres ». Olivier Bujard, prof de tennis à Gland, alors responsable des Championnats Vaudois au GVT embarque Pierre-Alain dans l'aventure. «Olivier m'a proposé de venir lui donner un coup de main en 2001, il a quitté le GVT par la suite et j'ai repris le poste». Deux épreuves annuelles (hiver/été), un travail conséquent, mais c'est avec plaisir que le tandem Pierre-Alain et Marie-Mad poursuit un travail d'une efficacité redoutable. «Ce qui me frappe, de-

puis plus de dix ans lors des tournois? On imagine souvent qu'il faut intervenir, pour des questions d'arbitrage ou de vocabulaire non adapté sur un court, chez les juniors... et bien non, pas du tout... c'est auprès des seniors qu'il faut souvent sévir!»

Marie-Madeleine Gachet



Responsable cantonale juniors

Celle que tout le monde appelle Marie-Mad, en oublie de manger lors des Championnats vaudois. Elle galope, elle court Marie-Mad du micro, pour appeler les joueurs, au tableau pour y inscrire les résultats. Mais quel junior ne connaît-il pas Marie-Mad? «Mon plus grand plaisir? De retrouver sur les terrains des Championnats vaudois la plupart des jeunes qui étaient des cadres vaudois et sont maintenant devenus adultes. Parfois on ne les voit plus pendant quelques temps, le temps d'études ou d'une grossesse, mais de les voir revenir, c'est merveilleux». Pourtant la compétition n'a jamais vraiment intéressé Marie-Mad, elle aime à dire qu'elle est une très bonne sparring-partner! Lorsque son fils Alexandre a terminé les cadres vaudois (il a aujourd'hui 31 ans), elle a décidé de se rapprocher du domaine organisationnel. Cours d'arbitrage, de juge, de directrice de tournoi, Marie-Madeleine Gachet est entrée au GVT en tant que secrétaire administrative technique. Celle qui a vu passer trois présidents a pu mettre son expérience au service du GVT. « En 1990, j'ai pris la responsabilité des juniors au TC Fairplay Puidoux et j'ai monté le mouvement juniors. Je suis restée pendant dix-sept ans au comité ». Lorsqu'en 2008, Swiss Tennis confie la Swiss Partner Academy à l'AVT, c'est avec plaisir que Marie-Mad en devient la coordinatrice.

Diane Bryois

Responsable du Mouvement



Seniors 50+

Diane Bryois a fait ses armes au TC Desa, à la Tour-de-Peilz en tant que responsable du mouvement juniors. Diane Bryois n'est pas tombée dans la marmite, mais dans le

panier de balles, dès ses premiers pas. Une maman joueuse et qui n'a jamais hésité à s'investir au Club Veveysan de Tennis. Diane Bryois troque, l'hiver, sa raquette contre des patins à glaces. Sur mandat, elle dirige et exploite la patinoire mobile de Vevey. «C'est Daniel qui est venu me chercher, il y a six ans, pour entrer au comité de L'AVT. On peut dire que le mouvement seniors est un succès. Nous organisons 1 Seniors Tour, des Inter Seniors et des rencontres amicales seniors inter-cantons (Genève, Valais et FRIJUNE)».

Michel Schmutz

Caissier



Michel Schmutz, mécanicien de locomotive, réside à quelques mètres du TC Epalinges. Ne pratiquant pas le tennis, mais pour partager le plaisir de ses enfants membres du tennis club, il décide un jour de participer à une assemblée. «C'était ma première participation à une assemblée générale. J'y suis venu par curiosité et je suis ressorti président ! » Michel Schmutz a assuré la présidence du TC Epalinges de 2000 à 2011, mais il n'a pas laissé tomber l'organisation du

Tournoi des Jarres. «J'ai atterri un peu par hasard au GVT. Lors de l'organisation du 25e anniversaire du club, j'ai invité des présidents d'autres clubs ainsi que de diverses associations. Michel Erb, alors président du GVT, a réussi, à la fin de la soirée, à me faire accepter le poste de trésorier au sein du Groupement vaudois. J'y suis, comme bon nombre d'entre nous, depuis 2001 et je n'ai jamais regretté». Michel Schmutz est aussi en charge du Circuit Wilson, dont la finale de la 9e édition s'est déroulée samedi 7 septembre à Gland (ndlr.: voir Smash juin dernier). Lors de mon interview au Stade Lausanne le 1er août dernier, jour des finales du Championnat vaudois, Michel Schmutz ne m'a regardée que d'un œil, pourquoi? Son fils Nicolas, 26 ans, disputait la finale R5/R6.

Carole Bonardi

Secrétaire



Carole Bonardi, d'origine française est établie à Lutry. Elle est responsable, à 80%, de la communication et des relations extérieures à L'EPFL. Arrivée en Suisse depuis sept ans, elle est membre, avec ses enfants, du Green Club de

Romanel. Carole Bonardi joue au tennis pour le plaisir, elle a décidé de taper la petite balle jaune afin de mieux comprendre l'univers de la compétition qu'apprécient ses deux enfants Charlotte (14 ans R7) et Alexandre (10 ans R7). «Je suis venue assister à la première séance des cadres vaudois, en novembre dernier, et Marie-Mad a annoncé que le poste de secrétaire était vacant au cas où cela intéressait quelqu'un dans la salle. Je me suis spontanément proposée, les enfants sont plus grands et j'ai toujours pensé offrir de mon temps à une association. C'était de plus un bon choix, c'est notre point commun en famille, mon mari adore aussi ça. Mon bilan après presque une année? J'y retire du plaisir personnel, une meilleure connaissance du tennis et surtout la découverte de personnes très sympas œuvrant au sein du comité de L'AVT!».

Les cinq membres bénévoles de L'AVT n'hésitent pas à avouer qu'ils ne sont pas prêts de raccrocher!

Buts de L'AVT statutaire: développer le tennis dans le canton de Vaud.

Ce qui implique soutien aux membres (clubs et centres), mise en place de nouvelles prestations avec ou sans le concours de Swiss Tennis, développement de nouvelles straté-

gies (Kids-10 ans avec Swiss Tennis, seniors, etc.) ainsi que la recherche de sponsors pour permettre ces développements.

Eugenia Kummer Crescenzo

55 ans l'A.V.T.

1958: Création du Groupement vaudois de Tennis (GVT)

1960: Création Coupe Lombardet

1968: Création Coupe Bellaria

1971: Création d'un poste chef juniors (pour encadrer les juniors du canton)

1978: Nouveau concept pour la sélection et l'encadrement des juniors

1994: Création Championnat vaudois de doubles

De 2005 à 2013

- Création en collaboration avec Swiss Tennis de la Partner Academy dédiée aux juniors
- Mise en place et développement du tennis seniors
- La barre des 1200 joueurs a été dépassée
- GVT se mue en AVT Association Vaud Tennis

Championnats vaudois été 2013

1089 compétiteurs

Un succès comme toujours, pour l'un des tournois suisses qui regroupe le plus grand nombre de joueurs.

20 sites ont accueilli 1089 compétiteurs répartis sur 45 tableaux. Rencontre avec deux mordus qui ont disputé la finale N2/R2 et qui confir-

ment les dires de Marie-Mad. Ils étaient des juniors doués et reviennent en adultes toujours aussi passionnés. Ils ont été dans la même



Il sont repris tous les deux leur raquette: Nicolas Bigler (à gauche) et Cassio Schwab.

équipe d'IC au TC Montreux. Tous deux ont effectué une pause tennistique au cours de leurs études. L'un et l'autre ont repris leur raquette afin d'obtenir une bourse pour pouvoir entrer dans une université américaine.

Nicolas Bigler

26 ans, R1, TC Montreux, finaliste

«J'avais douze ans lorsque j'ai commencé le tennis. Je n'avais plus envie de faire du foot, j'avais envie d'un sport plus individuel. L'aspect compétitif du tennis m'a attiré. Je m'entraînais beaucoup, j'ai joué un grand nombre de matches». Après une pause de quatre ans, c'est un retour en force puisque Nicolas Bigler est finaliste du double mixte, ainsi que de la finale N2/R2 (4/6, 6/4, 6/4) qui a duré plus de 2h30. «Je n'étais pourtant pas fatigué, mais Cassio a mieux joué les points importants et il a surtout mieux servi. Il faut dire que Cassio a un gros service».

Cassio Schwab

24 ans, N4.97, TC Yverdon

On ne compte pas les victoires aux Championnats vaudois juniors hiver/été, de Cassio Schwab. On ne l'avait pas revu à cette joute depuis 2008. C'est encore surpris de sa victoire qu'il parle de son match: «Je ne m'y attendais pas, la terre battue n'est pas ma surface préférée, je préfère de loin les surfaces rapides. De plus j'étais fatigué de la veille, ma demi-finale s'est étalée sur plus de trois heures je l'ai finalement remportée au dernier set par 7:6. Mon retour m'a fait un peu peur, le début de l'été s'est très mal passé. Me voilà rassuré car non seulement j'ai gagné les vaudois, mais aussi le tournoi de Givisier la semaine dernière!»

Eugenia Kummer Crescenzo

Rédaction vaudoise

Eugenia Crescenzo
ennajenny@yahoo.fr